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Protokoll der Sitzung der Gemeindevertretung Ulsnis am Donnerstag, 
den 28.05.2009 in der Gaststätte Ulsnis -Kirchenholz 

 
Beginn: 20:00 Uhr 
Ende:  ca. 22:55 Uhr 
 
Anwesenheitsliste: 
 

Stimmberechtigt: 
- Heidrun Karaca  
- Manfred Kurth 
- Wolfgang Schattke 
- Evelyn Barck 
- Lewe Ingwersen 
- Karl - Georg Hansen 
- Jürgen Jacobsen 
- Hans-Joachim Krefft 
- Jan Leu 
- Jürgen Schmidt 
 

Es fehlen: - - 
 
 
Tagesordnung: 
 
1. Eröffnung und Begrüßung 
2. Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 05.02.2009 
3. Verwaltungsbericht der Bürgermeisterin 
4. Berichte der Ausschussvorsitzenden 
5. Einwohnerfragestunde  
6. Beratung und Beschlussfassung (2009/10) über die Rechnungsprüfung 2008 
7. Beratung und Beschlussfassung (2009/11) zu über- und außerplanmäßigen Ausgaben der 

Gemeinde Ulsnis 2008 
8. Beratung und Beschlussfassung (2009/12-1 bis 4) zur Vorbereitung der Auftragsvergaben 

im Zusammenhang mit dem Konjunkturpaket II 
9. Beratung und Beschlussfassung (2009/13) zur Auftragsvergabe Straßenbeleuchtung Sü-

derfeld 
10. Beratung und Beschlussfassung (2009/14) zur Auftragsvergabe Teilentwässerung Seiten-

straße Gunneby 
11. Neu: Beratung und Beschlussfassung (2009/15) zur Auftragsvergabe Sanitäranlagen im 

Schulungsheim Gunneby 
12. Neu: Beratung und Beschlussfassung (2009/16) zur 28. Änderung des F-Planes 
13. Neu: Sonstiges 
 
14. 

Nicht öffentlicher Teil: 
Neu: Bau- und Personalangelegenheiten 
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TOP 1 
Um 20:00 Uhr eröffnete Bürgermeisterin Heidrun Karaca die Sitzung und begrüßte die Ge-
meindevertreter und Gäste. Sie stellte die Rechtzeitigkeit der Einladung und die Beschluss-
fähigkeit fest. Die Tagesordnung wurde um zwei Punkte ergänzt (siehe TOP 11 und TOP 
12), alle weiteren TOP rücken in der Nummerierung um eins auf. 
Familie Putbrese stellte das Konzept ihrer Galerie vor, die voraussichtlich am 15. Juli 2009 
eröffnet werden soll. 
 
TOP 2 
Das Protokoll der Sitzung vom 05.02.2009 wurde einstimmig genehmigt. 
 
TOP 3 
In ihrem Verwaltungsbericht ging die Bürgermeisterin u. a. auf folgende Themen und Termi-
ne ein: 

− Aktuelles zur Machbarkeitsstudie DSL: Die voraussichtlichen Investitionskosten wür-
den ca. 185.000 € betragen. Hierbei ist die Einsparmöglichkeit bei den Tiefbaukosten 
aufgrund des geplanten Radweges noch nicht berücksichtigt. Hiernach könnten sich 
die Kosten auf ca. die Hälfte verringern. Ein Leerrohrförderantrag der Gemeinden Bo-
ren und Ulsnis ist auf den Weg gebracht. 

− In diesem Jahr soll eine Verkehrsschau der Straßenverkehrsbehörde des Kreises SL-
FL durchgeführt werden. Hierbei sollen eventuell mögliche Verkehrsberuhigungen er-
örtert werden. 

− Die Ausweisung von zusätzlichen Wohnbauflächen in Ulsnis (acht Grundstücke an 
der Fischerstraße) ist nur möglich, wenn andere Wohnbauflächen aus der Bauflä-
chendarstellung herausgenommen werden. Welche Flächen hierfür in Frage kommen, 
wird derzeit von der Gemeindevertretung geprüft. 

− Zum Konjunkturpaket II wurden diverse Maßnahmen beantragt, z.B. 
 

a) ca. 56.000 € Kosten für Sanierungs- und Dämmungsmaßnahmen für den Kinder-
garten 

b) ca. 100.000 € für Feuerwehrhaus Ulsnis. Für derartige Maßnahmen ist ein Mindest-
investitionsvolumen von 50.000 € erforderlich und es wurden landesweit ca. 600 
solcher Projekte beantragt, so dass die Chancen auf eine Förderung hier als relativ 
gering einzuschätzen sind. 

c) Für eine Förderung kommen nach einer Besichtigung durch das LLUR grundsätz-
lich die Plattenwege 1 und 2 in Betracht, eine Förderung von Weg 3 wurde gestri-
chen.  

d) Leerrohre für DSL 
 
− Die Bürgermeisterin wird an einem Seminar „Aktuelle rechtliche Rahmenbedingungen 

für die Tierhaltung“ teilnehmen und darüber berichten. 
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TOP 4 
In Berichten der Ausschussvorsitzenden kamen folgende Themen zur Sprache: 
 

♦ Bau- und Wegeausschuss 
− In Ulsnisfeld wurden ein Graben sowie eine Bankette wieder hergerichtet. 
− In Ulsnisland wurde ein Straßeneinlauf erneuert. 
− In Hagab wird in der 23. bzw. 24 KW eine neue Asphaltierung vorgenommen. 
− Die Erstellung eines Zaunes in Gunneby ist fertiggestellt, die veranschlagten Kosten 

wurden hierbei unterschritten. 
− Jürgen Schmidt dankte den Bürgern, die sich selbst mit Grant versorgen um Ge-

meindewege zu reparieren. 
 

♦ Finanzausschuss 
− Einzelne Positionen der Jahresrechnung 2008 wurden erläutert. 
− Im Verwaltungshaushalt wurden ca. 13.000 € Mehreinnahmen und –ausgaben getä-

tigt. Im Vermögenshaushalt gab es keine Kostenüberschreitungen. 
− Es wurde ein Überblick über die vorhandenen Rücklagen gegeben. 
− Nach einer aktuellen Schätzung werden die Einnahmen des Verwaltungshaushaltes 

2009 um ca. 10.000 € bis 20.000 € sinken. 
− Die Eigenanteile der Gemeinde für die im Rahmen des Konjunkturprogramms II be-

antragten Maßnahmen könnten sich auf ca. 115.000 € belaufen.  
− Der Finanzausschuss empfiehlt, die Sanierungsmaßnahmen am Kindergarten ohne 

die vorgesehene Deckendämmung durchzuführen, da diese unwirtschaftlich sei. 
− Die Verhandlungen über Konzessionsverträge laufen derzeit noch mit den drei Be-

werbern Stadtwerke Flensburg, Stadtwerke Schleswig und EON-Hanse. 
 

♦ Kultur- und Umweltausschuss 
− Am 19. Juli findet wieder der Kulturnachmittag in der Scheune Landtau mit erweiter-

tem Programm statt. Ab 11:00 Uhr beginnt eine Bilderausstellung. Das Musikpro-
gramm wird um zwei Jugend-Bands aus der Region ergänzt. 

− Für die diesjährige Postkarte hat die Jury bereits die Motive ausgewählt. 
− Das Optimisten-Segeln für Jugendliche findet immer freitags, 15:00 Uhr statt. 
− Der Kinder- und Jugendtreff findet am jeweils letzten Samstag im Monat statt. 
− Die Betonmauer in Ulsnisstrand wurde beseitigt. 
− Es wurde gebeten, nicht unter dem Basketballkorb vor dem Feuerwehrhaus zu par-

ken. 
 

♦ Abwasserausschuss 
− Für die zukünftig vorgesehene Wartung von Kleinkläranlagen wird es einen Informa-

tionsabend für die betroffenen Bürger geben (betroffen sind ca. 45 Haushalte). 
Die Wartung ist von Fachfirmen durchzuführen. Die Gemeinde muss dies organisie-
ren und in die Abwassersatzung einarbeiten. 
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TOP 5 
In der Einwohnerfragestunde kamen u. a. folgende Themen zur Sprache: 

− Für den Ortsteil Gunneby wurde eine Verkehrsberuhigung beantragt. Der Antrag 
wurde ausführlich erläutert. Weiterhin wurde hierzu eine Unterschriftenliste an die 
Bürgermeisterin übergeben. Von 50 befragten Einwohnern leisteten 42 ihre Unter-
schrift verbunden mit der Bitte, sich um eine Verkehrsberuhigung in Gunneby zu 
bemühen. 

− Spontan wurde eine Verkehrsberuhigung auch für den Ortsteil Ulsnisstrand bean-
tragt. Hier kommt hinzu, dass die Strecke sehr kurvig Strecke ist und sich dort viele 
Kinder –insbesondere durch das ADS-Heim- bewegen. 

− Ein Anwohner aus Süderfeld beklagte, dass dort ebenfalls gerast werde. 
− Ein Anwohner plädierte für „Besondere Milde“ mit der Familie Putbrese. Hier werde 

ein außerordentlich aufwändiges Projekt auf die Beine gestellt. Beim Schneiden der 
Allee sei im Eifer des Gefechts schlichtweg ein Fehler unterlaufen. 

 
TOP 6 
Jürgen Jacobsen berichtete über die von ihm und von Evelyn Barck, Jan Leu und Frank 
Vangerow geprüfte Jahresrechnung 2008. Sämtliche Geldbewegungen konnten nachvollzo-
gen werden. Er schlug vor, sämtliche Rechnungen von den jeweiligen Ausschussvorsitzen-
den abzeichnen zu lassen und die jeweilige Kostenstelle zu vermerken. 
 
Der Beschluss hierzu erfolgte entsprechend der Beschlussvorlage 2009/10 einstimmig. 
 
TOP 7 
Nach kurzer Erläuterung der über- und außerplanmäßigen Ausgaben im Haushalt 2008 wur-
de diesen entsprechend der Beschlussvorlage 2009/11 einstimmig zugestimmt. 
 
TOP 8 
Vorbereitung der Auftragsvergaben im Zusammenhang mit dem Konjunkturpaket II 
 

a) Kindergarten Ulsnis Beschlussvorlage 2009/12 - 1 
Der Beschlussvorlage wurde mit folgender Ergänzung (kursiv) zugestimmt: 
…Die Leistungsverzeichnisse  und die Auswahl der Firmen  sind mit der Bürgermeis-
terin abzustimmen.“…. 
Abstimmungsergebnis: 9 : 1 : 0      (Ja) : (Nein) : (Enthaltung) 
 

b) Feuerwehrhaus Ulsnis Beschlussvorlage 2009/12 - 2 
Der Beschlussvorlage wurde einstimmig zugestimmt. 
Hiernach soll bis Juli 2009 abgewartet werden und solange keine weitere Planung 
vorgenommen werden. 
 

c) Plattenwege Beschlussvorlage 2009/12 - 3 
Der Beschlussvorlage wurde mit folgender Ergänzung (kursiv)zugestimmt: 
…. Der in den Haushalt einzustellende Eigenanteil beträgt 33.151 €…. 
…..Die Bürgermeisterin wird ermächtigt, den Auftrag an den günstigsten Anbieter 
nach Rücksprache mit der Gemeindevertretung zu vergeben. 
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Abstimmungsergebnis: einstimmig. 
 

d) Leerrohre für DSL Beschlussvorlage 2009/12 - 4 
Zur Vorbereitung eines gemeinsamen Leerrohrförderantrags ist ein Planungsauftrag 
zu vergeben. 
Der Beschluss hierzu erfolgte entsprechend der Vorlage einstimmig. 

 
TOP 9  
Für die Erstellung der Straßenbeleuchtung in Süderfeld/Fischerstraße liegen vier Angebote 
vor. Das günstigste Angebot beläuft sich auf 11.113 €.  
Nach einstimmigem Beschluss soll der Auftrag entsprechend der Beschlussvorlage 2009/13 
erteilt werden. 
 
TOP 10 
Die Auftragsvergabe für die Herstellung einer Teilentwässerung einer Seitenstraße in Gun-
neby kann entsprechend der Beschlussvorlage 2009/14 nach einstimmigem Beschluss erfol-
gen. Der Auftrag soll erst erfolgen, wenn durch den Bau- und Wegeausschuss überprüft 
wurde, dass die vorgesehene Ausführung des Abflussrohres ausreichend ist. 
 
TOP 11 
Die Auftragsvergabe zur Sanierung der Sanitäranlagen im Feuerwehrhaus Gunneby kann 
entsprechend der Beschlussvorlage 2009/15 erfolgen. 
Abstimmungsergebnis: 9 : 1 : 0  (Ja) : (Nein) : (Enthaltung) 
 
TOP 12 
Der Beschlussvorlage 2009/16 zur 28. Änderung des F-Planes (betrifft acht Grundstücke an 
der Fischerstraße) wurde einstimmig zugestimmt. 
 
TOP 13 
Ohne Erörterung. 
 
Nicht öffentlicher Teil: 
 

Dieser Teil des Protokolls wird nicht veröffentlicht! 


